Cenipalma integra su Comité Asesor de Investigación

El Comité Ejecutivo de Cenipalma, en su sesión del 18 de julio-91 integró el Comité Asesor de Investigación para el período de 1991-1992. El Comité Asesor de Investigación está conformado por profesionales que participan en la dirección técnica de las plantaciones afiliadas a Cenipalma, y designados por la Junta Directiva para periodos de un año y por el Subgerente de Investigación del ICA ó quien haga sus veces para el caso de Palma de Aceite.

Las funciones del Comité Asesor de Investigación son entre otras las siguientes: proponer los temas prioritarios de estudios para Cenipalma, efectuar observaciones sobre los resultados de las investigaciones realizadas por Cenipalma, estudiar el programa propuesto en las áreas de investigación, información, documentación, cooperación técnica, capacitación y transferencia de tecnología, colaborar en el estudio de sistemas de información que permitan dar a conocer a los aportantes de Cenipalma los procesos y resultados de la investigación, establecer procedimientos para conocer el nivel tecnológico y las inquietudes de los aportantes de Cenipalma, colaborar en el análisis y desarrollo de los proyectos en ejecución y asesorar al Director Ejecutivo en la evaluación y seguimiento en las actividades desarrolladas por los programas.

El Comité quedo integrado por los siguientes profesionales:

Jaime López Durán (La Gabriela); Luis Cabralez Martínez (Palmas Oleaginosas del Magdalena); Fernando Bernal Niño (Palmas de Tumaco); Argemiro Reyes Rincón (Promociones Agrop. Monterrey); Pedro Nel Franco (Inversiones Lacouture); Guilfermo Vallejo Rosero-(Unipalma S.A.); Philippe Genty (Indupalma S.A.); Oscar Dario Jiménez (C.I. El Mira-ICA); Eduardo Villegas de los Ríos (Palmeras Potosí); Alvaro Acosta García (Manuelita S.A.); Fernando Rodríguez (Palmar de Oriente) y Jaime Navas Alvarado (ICA).

El Comité Ascsor de Investigación se reunió por primera vez el 9 de septiembre-91 en las oficinas de Fedepalma en Bogotá y se eligió como Presidente al Dr. Fernando Bernal Niño y como Vicepresidente al Dr. Argemiro Reyes Rincón; el Comité se reunió para analizar la forma como se ha planeado la ejecución de los proyectos: "Mânejo de plagas" y "Manejo de Nemátodos". La próxima reunión del Comité Asesor de Investigación se realizará en la Zona Norte el primero de noviembre de 1991 y en ella se revisará la tecnología disponible que hay sobre nutrición y fertilización en Palma de Aceite; para ello se tendrán varios conferencistas de las diferentes plantaciones y del ICA, quienes aportarán sus experiencias en este tema. Se espera que para esta reunión asistan representantes de las plantaciones de la Zona Norte.

Secuestrado el Ingeniero Agrónomo Argemiro Reyes Rincón

El miércoles 18 de septiembre-91 a mediodía fue secuestrado el Ing. Agrónomo Argemiro Reyes Rincón en la plantación de Monterrey, de la cual es Subgerente Técnico. Argemiro ha estado vinculado a la Palma de Aceite desde 1974 y es una de las personas de más vasta experiencia que tiene el país en el manejo e investigación del cultivo; ha sido uno de los impulsores constantes de la investigación en el gremio, primero realizándolas en la plantación Monterrey, después impulsando diferentes actividades en la Unidad de Investigación de Fedepalma y actualmente es uno de los miembros más activos de la Junta Directiva, Comité Ejecutivo y Comité Asesor de Investigación de Cenipalma. En la actualidad es Vicepresidente del Comité Asesor de Investigación.

En la semana del insuceso, Argemiro estaba ayudando a Cenipalma en la iniciación del subproyecto "Manejo de Pestalotiopsis" en el Magdalena Medio.

La Revista Agricultura Tropical en su volumen 28, mímero 2 de agosto de 1991, en su sección Ingenieros Agrónomos Forjadores de Progreso, publicó la siguiente nota con relación a Argemiro Reyes: "Como la gran mayoría de los investigadores agrícolas de



nuestro país, Argemiro Reyes hizo su primera escuela en el ICA, al vincularse al programa de fitopatología inmediatamente obtuvo su título de ingeniero agrónomo en 1970, en la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia (Tunja).

Este Instituto hizo parte de los primeros

provectos interdisciplinarios, especialmente en integración con los mejoradores para incorporar resistencia a enfermedades en ajonjolí, sorgo, arroz y algodón. Participó en las últimas etapas de la producción de la variedad de ajonjolí ICA - Pacandé. Ya para finales de 1974 se vinculó a Promociones Agropecuarios Monterrey, Proagro, empresa a la cual ha dedicado sus mejores años y esfuerzos. Antes de llegar a ocupar la Subgerencia Técnica, estuvo como Fitopatólogo durante 4 años y director del Departamento Agronómico 11 años más, todos ellos en Puerto Wilches, Santander, desarrollando trabajos de investigación en aspectos fitosanitarios y agronómicos de la palma afri-

Su gran prestigio y seriedad como investigador en este cultivo, ha llevado al colega Reyes a ser, inicialmente miembro del Comité Técnico de Fedepalma y, luego, de la Junta Directiva y del Comité Ejecutivo de Cenipalma.

Los resultados de sus investigaciones se encuentran en muchas e importantes publicaciones especializadas. En 1986 fue conferencista invitado en Centroamérica, por la United Brands''.